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DEFINIÇÃO DOS 
CANDIDATOS ESTÁ PRÓXIMA

PÁGINAS 11, 12 E 13

SAÚDE
A importância da boa 
alimentação e dos 
exercícios físicos.

PÁGINA 15

CRIME

Radialista canoinhense 
é assassinado em 
Curitiba.

ELEIÇÕES 2020
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PÁGINA 04

FENÔMENO

Doze cidades 
catarinenses registram 
neve.

PÁGINA 14
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GOVERNADOR 
MOISES VISITA 

CANOINHAS

Partidos colocam suas peças no tabuleiro para o início da corrida eleitoral.
Convenções partidárias para a definição das coligações e candidaturas iniciam na próxima segunda-feira.

Em bate papo com a imprensa, ele falou 
sobre a pandemia, a infraestrutura do 
Planalto Norte, eleições e sua relação 

com o presidente Bolsonaro.

POLÍTICA
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DADA A LARGADA 
PARA DISPUTA 

ELEITORAL!

A partir desta 
segunda-feira, 
dia 31 de agos-
to, iniciam as 

convenções partidárias. A 
data, marca oficialmente 
o início da corrida pelos 
pleitos municipais, e vagas 
nas câmaras de vereadores 
dos municípios. Na verdade, 
desde o ano passado os 
partidos políticos se mo- 
vimentam para buscar par-
cerias e analisar as formas 
de disputa das prefeituras, 
e as vagas das câmaras 
municipais. O Correio do 
Norte, na coluna bastidores, 
está acompanhando desde 
o início as movimentações.

A pandemia do novo 
coronavirus, atrapalhou o 
calendário eleitoral, que pre-
cisou ser readaptado, e as 
eleições adiadas. Entretanto, 
agora, a cerca de dois meses 
e meio do dia das eleições, 
as movimentações de par-
tidos começam a se definir. 
Por esse motivo, o Correio 
do Norte desta semana 
apresenta um panorama da 
situação em que se encon-
tram as movimentações 
entre os candidatos, e entre 
os partidos. 

Inicialmente, o município 
que será destacado será o 
de Canoinhas, que é o com 
maior número de eleitores 
dentre os municípios de 
circulação do jornal. Difer-
ente do que aconteceu nas 
últimas duas eleições, em 
que Beto Faria (MDB) e Beto 
Passos (PSD) foram os únic-
os candidatos, as eleições de 
2020 devem ter, possivel-

mente, cinco candidatos a 
prefeito. Quanto a disputa 
nas câmaras municipais, 
o número de candidatos 
também deve ser maior dos 
que nas eleições anteriores, 
levando em consideração o 
fim da coligação partidária 
para disputa de vagas na 
câmara.

Dada a largada, o Correio 
do Norte, assim como todos 
os outros veículos da im-
prensa regional, certamente 
irá trabalhar na cobertura 
das eleições. O Correio do 
Norte, honrando seus 73 
anos de história, trabalhará 
intensamente para fazer 
uma cobertura imparcial, 
proporcionando um jorna- 
lismo sério, para levar até 
os leitores a informação 
com credibilidade, impar-
cialidade, e qualidade que o 
jornalismo, especialmente 
em momento de eleições 
merece. Honrando o com-
promisso com a verdade, 
que é uma das bandeiras do 
Correio do Norte, fica com 
compromisso para que a 
candidatura de todos os can-
didatos dos municípios da 
microrregião, sejam divul-
gadas de maneira igualitária. 

Nas próximas edições o 
Correio do Norte pretende 
apresentar aos leitores o 
método em que serão di-
vulgados os projetos, as 
campanhas e as ações dos 
candidatos à majoritária 
e, na medida do possível, 
também, dos candidatos a 
vereador nos municípios da 
microrregião. ■

ARTIGO
IMAGEM PESSOAL VS 
POSTURA PROFISSIONAL

H á quem diga que a vida 
pessoal não tem influên-
cia sobre a vida profis-
sional ou com as opor-

tunidades que o mundo do trabalho 
oferece. Muito comum ouvir frases como: 
“O que você faz fora do ambiente de tra-
balho compete a sua vida pessoal e não 
tem a ver com a profissional.” “Estou fora 
do meu ambiente de trabalho e posso 
fazer o que eu quiser.”

Existe um grande equívoco ao pen-
sarmos que estas situações são distintas, 
pois para toda ação há uma reação, e 
fatores que induzem a práticas de atitudes 
negativas ou que apresentem condutadas 
inadequadas e contrárias a boa imagem 
pessoal, podem sim vir a prejudicar e 
muito a vida profissional. Fatores atitudi-
nais por exemplo, tem sido observado de 
uma forma muito criteriosa por gestores, 
a valorização pela competência técnica de 
um profissional não é mais o único saber 
levado em consideração no momento de 
uma contratação ou da permanecia de um 
profissional dentro da organização.

Toda sua conduta moral é notada, 
reclamações, a falta de uma comunicação 
assertiva, conflitos, não manter sigilo 
sobre as informações da empresa, são 
fatores que representam atitudes ne- 
gativas e que trazem uma bagagem de 
situações de desordem e de uma postura 
profissional inadequada. 

Não é à toa que quando entramos para 
o mundo do trabalho falamos em “vestir 
a camisa da empresa”, e essa expressão é 
quase que literal, pois a partir do momen-
to em que estamos engajamos em uma 
atividade profissional seremos reconheci-
dos pela nossa atividade laboral, dentro e 
fora da empresa,  é como se ganhássemos 
um novo sobrenome. A importância de se 
manter um cuidado com a nossa imagem 
pessoal está no fato de que ela tem o 
poder de transmitir às pessoas que nos 

rodeiam credibilidade e confiança.
Vale lembrar que sempre devemos 

zelar pela prática de um bom marketing 
pessoal que contempla três pilares: Ima- 
gem, visibilidade e credibilidade. Buscar 
priorizar uma imagem adequada para o 
mercado de trabalho, tendo como objetivo 
qualificações e aperfeiçoamentos técnicas 
e atitudinais, saber a hora de falar, prezar 
pela proatividade, saber ouvir, ser uma 
pessoa positiva afim de tornar-se influên-
cia para outras pessoas, não se envolver 
em intrigas e fofocas, principalmente em 
redes sociais.

Sabemos que as redes sociais tam-
bém são utilizadas como ferramentas 
para análise de contração e permanecia de 
funcionários em empresas, desta forma, 
devem ser utilizadas com cautela e apre-
sentar um comportamento apropriado, a 
fim de não prejudicar sua imagem. Man-
tenha sua vida particular privada, desta 
forma, evite postar assuntos relacionados 
a seus problemas e conflitos particulares. 

O mundo do trabalho está cada vez 
mais competitivo e evoluindo a cada dia, 
e é importante entendermos que precis-
amos sempre passar uma boa imagem 
e uma postura profissional, indepen-
dentemente do cargo, das funções, pois 
somente através disso é que teremos 
novas oportunidades de crescimento 
e desenvolvimento, tanto na  carreira, 
quanto em na vida pessoal. ■

TATHIANE K.HESSE GONÇALVES 
Graduada em Marketing

Especialização em Psicopedagogia
Pós Graduanda em 

Educação e Diversidade
Cursando MBA em  Negócios Digitais

Cursando MBA Executivo em
Marketing, Criatividade e Inovação

Docente na área de Marketing,
Gestão e Negócios.

Almejar ter uma boa imagem pessoal e profissional é algo 
muito bom, com isso é importante  saber que essas duas 

imagens se relacionam, e uma pode afetar a outra.
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Os pré-candidatos do PSDB à Prefeitura de Canoinhas, Norma Pereira e 
Juliano Seleme, realizaram uma transmissão de vídeo ao vivo nas redes 
sociais na última quarta-feira, 26. Entre outros assuntos, debateram o 
Desenvolvimento Econômico e estabeleceram como pilares o incentivo 
aos empreendedores locais; fortalecimento do turismo, construção da 
infraestrutura e de recuperar as ferramentas públicas estaduais retiradas 

da cidade durante a gestão estadual do PSD

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CORREIO DO NORTE

paulinhotbtb@hotmail.com

DADO
Norma citou que o número 
de vagas de trabalho criadas 
em Mafra é muito maior do 

que o de Canoinhas, mesmo 
que o tamanho da população 
seja semelhante. Para ela, a 
resposta passa por uma ina-

tividade do Governo Municipal 
quando o Governo Estadual, 
na época do mesmo partido, 
resolveu fechar serviços pú-
blicos de desenvolvimento 
na cidade.

MAS FALTA
O discurso de Norma Pereira 
ainda é frio. Não emociona, 
não empolga, e de certa for-
ma, não convence. É um dis-
curso muito coerente, cheio 
de conteúdo, muito lúcido so-
bre a realidade do município, 
porém, ainda muito longe 
de atingir a grande fatia do 
eleitorado. 

JULIANO SELEME
Vai na mesma linha. Muito 
articulado, experiente, tem 
ideias interessantes. Mas 
também está frio. 

CHAMO ATENÇÃO
Porque o principal concorrente, 
Beto Passos, agora tem experiên-
cia de gestão, tem a máquina na 
mão, já fechou um time político 
relevante e é exímio orador.

CALMA AÊ
Interlocutores do Progressistas 
ouvidos pela coluna, dizem que 
há sim o desejo por uma ala do 
partido que a Sra. Quege seja 
candidata à vice na chapa de Shi-
moguiri pela prefeitura de Três 
Barras. Porém, estes mesmos, 
garantem que o nome não passa 
na convenção.

JÁ OS ENTUSIASTAS
Garantem que têm os votos para 
encaminhar a coligação com o 
PSD, e promover a reviravolta (?) 
mais sem tempero que a cidade 
já viu. A conferir. 

BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

JÁ EM CANOINHAS

Hoje, fala-se em cinco possíveis candidatos à prefeito no 
município, mas, o clima nos bastidores é de que muita 
coisa ainda pode mudar. 
A repetição da dobradinha do PSD com o PL, com Beto 
Passos e Pike buscando a reeleição aparenta estar 
selada. Inclusive, três partidos já manifestaram apoio 
à dupla: Progressistas, PDT e PSC. 

Ivan Krauss, do PRTB, o pré-candidato “bolsonaris-
ta” também dá sinais de que deve mesmo concorrer à 
prefeitura. Resta saber quem pode ser seu vice. Falou-se 
em Célio Galeski, do PSL, mas a conversa não foi adiante. 
Ivan deve ter o apoio do Democracia Cristã.

O PSB, confi rmou recentemente o ex-secretário de 
Passos, Paulo Machado, como pré-candidato à prefei-
tura, e deve, nos próximos dias, em caso da confi rmação 
do lançamento da candidatura, anunciar o vice.

Norma Pereira, do PSDB, conforme já anunciado pelo 
CN, anunciou sua pré-candidatura à prefeita, tendo o tam-
bém tucano Juliano Seleme como pré-candidato à vice.

O MDB, por sua vez, tem o atual presidente da 
Câmara de Canoinhas Paulinho Basílio como pré-can-
didato à prefeito, e pode ver agora sua candidatura 
ganhar força...

POIS...

Assim como o PSDB, fontes ligadas ao MDB também 
já falam em chapa pura, tendo Basílio e o ex-prefeito 
Leoberto Weinert na composição. Para os emedebistas 
“seria uma dobradinha da novidade e juventude políti-
ca com a experiência e competência já comprovada”. 
Também existe uma conversa de que Célio Galeski, do 
PSL, pode compor a chapa com Basílio.

POR ENQUANTO, SÓ CONVERSAS DE BASTIDORES

Na semana que vem, iniciam as convenções partidárias, que defi nirão os candidatos e as coligações 
para a disputa das eleições de novembro. Entretanto, desde o ano passado as principais fi guras 
políticas da região e os líderes dos partidos, já vem articulando e imaginando possíveis cenários 
para a disputa das eleições. Na verdade, quem convive no meio político sabe, que os contatos 
nunca param, visando sempre possíveis parcerias entre partidos e candidatos.

De toda a microrregião, o município que aparenta ter o cenário político mais defi nido até o 
momento é Três Barras.

AFINAL...

Logo após as eleições presidenciais de 2018, em que o presidente Jair Bolsonaro foi eleito, diversas 
lideranças da direita surgiram em todo o país, e na região, não foi diferente. Sendo assim, os “bol-
sonaristas” de Três Barras acenam, há muito tempo, que terão um candidato à prefeito. 

Oposição ao governo Shimoguiri praticamente desde o início do mandato, o MDB de Três Barras 
é outro partido que desde início aponta encabeçar uma chapa para a majoritária, e vê o líder da ban-
cada emedebista na Câmara, Marco Antônio de Souza, o Gorguinho, como o nome para a prefeitura.

Já o prefeito de Três Barras Luiz Shimoguiri, naturalmente buscará a reeleição, e agora, com o re-
cente rompimento com seu vice Gilson Nagano, pode tê-lo como mais um concorrente pela prefeitura.

COMO FICA?

Considerando que nos próximos dias, durante as convenções, tudo pode mudar, Três Barras tem 
no momento o seguinte cenário: André Neves, do PRTB, é pré-candidato à prefeito, tendo inclusive 
já apresentado nas redes sociais o seu pré-candidato à vice, Sub-tenente Hoff mann.

Atual vice-prefeito de Três Barras, Gilson Nagano também deve ser um dos candidatos à prefeitu-
ra. Mas como a notícia do rompimento ainda é recente, é cedo para apontar quem pode ser seu vice.

Luiz Shimoguiri naturalmente buscará a reeleição, e comenta-se, que ele deve ter o apoio 
do Progressistas, do ex-prefeito Elói Quege. Inclusive, muitos apontam a esposa de Quege, Ana 
Claudia, como sua possível vice.

Já o MDB, oposição de Shimoguiri ao longo do mandato, como já mencionado, deve lançar 
Gorguinho como candidato à prefeito, com um vice do mesmo partido, formando uma chapa pura 
emedebista.

NÃO FOI 1, NEM 2
“Brigaram agora, daqui qua-
tro anos estão todos juntos 
novamente”, de aliados de 
Quege sobre os confl itos en-
tre as Elói e Luiz, logo após a 
derrota da chapa progressista 
para Shimoguiri em 2016.

E VALE LEMBRAR
Que se o cenário se confi rmar, 
mais uma vez, destaca-se 
o poder de articular de Shi-
moguiri. Manteve a Câmara 
de Vereadores calminha e 
sob controle durante todo o 
mandato, e no fi nal, convidou 
o peru de fora para servir na 
ceia. 

PRA ENCERRAR
Uma dica de leitura:
Ensaio Sobre a Cegueira.
José Saramago - 1995. ■
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DOZE CIDADES CATARINENSES
REGISTRAM NEVE

Em diversas regiões do Estado, o fenômeno foi registrado, inclusive no Planalto Norte.
Neve também apareceu em municípios do Rio Grande do Sul e Paraná.
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Ana noite da quinta-feira, em Major 
Gercino, Anitápolis e Rancho Quei- 
mado, na Grande Florianópolis; 
São Joaquim, Bom Jardim da Serra, 
Urupema, Urubici, na Serra Cata-
rinense; além de Grão Pará, no Sul 
do Estado.

Na sexta-feira, neve foi regis-
trada em outros lugares do Estado: 
Em Joinville, São Bento do Sul, 
Mafra e Itaiópolis. No Paraná, a 
região da Grande Curitiba também 
viu a neve.

Canoinhas não viu a neve, 
mas viu uma das maiores geadas 
dos últimos tempos. Às 19h30 
de sexta-feira, o gelo já cobria os 
carros, telhados e jardins. Durante 
a madrugada de sexta-feira para 
sábado, temperaturas negativas 
foram registradas em todas as 
regiões. As fotos da geada ilustram 
a coluna Fatos & Fotos desta sema- 
na (página 21). ■ Neve na Serra do Rio do Rastro

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Santa Catarina

N a semana passada, a 
região de Canoinhas 
esperou ansiosa-
mente pela neve, de-

pois que a meteorologia havia ace-
nado a possibilidade do fenômeno 
na região. Apesar do frio intenso, 
entre quinta-feira, 20, e sábado, 
22, não nevou em Canoinhas, mas 
outros municípios de Santa Cata-
rina, inclusive do Planalto Norte 
presenciaram a neve.

Na tarde de quinta-feira, al-
guns municípios do Rio Grande 
do Sul, especialmente na Serra 
Gaúcha começaram a registrar os 
primeiros flocos de neve. Em Santa 
Catarina, a neve chegou somente 
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CONVENÇÕES DEFINIRÃO OS CANDIDATOS E 
COLIGAÇÕES PARA AS ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Por conta da pandemia do novo coronavírus, convenções que iniciariam em julho
foram adiadas para começar no próximo dia 31,e poderão ser realizadas de forma virtual.

ferramentas tecnológicas que en-
tenderem mais adequadas para as 
convenções virtuais, desde que obe-
deçam aos prazos e às regras gerais 
previstas. 

 

CONVENÇÕES VIRTUAIS

A Resolução TSE nº 23.623/2020, es-
tabelece as formas de compatibilizar 
a realização das convenções por meio 
virtual com as exigências legais e re- 
gulamentares que permitem validar a 
veracidade das informações inseridas 
nas atas. O módulo externo do Siste-
ma de Candidaturas (CANDex) fun-
cionará como livro-ata da convenção 
virtual, registrando-se diretamente na 
ferramenta as informações relativas à 
ata e à lista dos presentes.

Segundo o TSE, “o partido que 
já dispõe de livro aberto e rubricado 
pela Justiça Eleitoral pode, a seu 
critério, utilizá-lo para registrar a ata 

C om o adiamento das 
Eleições Municipais de 
2020, por conta da pan-
demia do novo coro-

navírus, os prazos eleitorais também 
foram prorrogados. Sendo assim, 
as convenções partidárias para a 
escolha de candidatos, que aconte-
ceriam de 20 de julho a 5 de agosto, 
serão realizadas no período de 31 de 
agosto a 16 de setembro. Para atender 
às recomendações médicas e sani-
tárias de prevenção ao coronavírus, 
os partidos poderão realizar suas 
convenções em formato virtual para 
a escolha de candidatos e formação 
de coligações majoritárias, bem 
como para a definição dos critérios de 
distribuição dos recursos do Fundo 
Especial de Financiamento de Cam-
panha (FEFC). As legendas devem 
garantir ampla publicidade, a todos 
os seus filiados, das datas e medidas 
que serão adotadas.

Os partidos poderão utilizar as 

da convenção e a lista de presença”. 
As informações serão posteriormente 
inseridas no sistema CANDex.

A lista de presença poderá ser 
registrada por assinatura eletrônica, 
registro de áudio e vídeo, coleta pre- 
sencial, ou qualquer outro mecanis-
mo que possibilite a efetiva identifi-
cação dos participantes e sua anuên-
cia com o conteúdo da ata. Posterior-
mente, as atas serão publicadas no 
Portal do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), no sistema de Divulgação de 
Candidaturas e Contas Eleitorais.

PANORAMA

Com a realização das convenções, as 
especulações de coligações e candi-
daturas se encerram, iniciando-se 
um novo ciclo, aí sim, da campanha 
eleitoral, com candidaturas oficiais.

Confira as próximas datas do 
calendário eleitoral de 2020:

31 de agosto a 16 de setembro: realização 
das convenções partidárias para definição 
de coligações e escolha dos candidatos. As 
convenções podem ocorrer por meio virtual.

31 de agosto a 26 de setembro: período 
para o registro de candidaturas. Início do 
prazo para que a Justiça Eleitoral convoque 
partidos e emissoras de rádio e TV para 
elaboração do plano de mídia.

27 de setembro: Início da Propaganda 
Eleitoral, inclusive na internet

15 de novembro: 1º turno das eleições

29 de novembro: 2º turno das eleições 
(para os municípios com mais de 200 mil 
eleitores)

15 de dezembro: Último dia para entrega 
das prestações de contas

18 de dezembro: Prazo final para diplo-
mação dos eleitos
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 28/08

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SÁBADO - 29/08

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

DOMINGO - 30/08

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SEGUNDA - 31/08

Sol com muitas 
nuvens durante o
dia e períodos de

céu nublado.
Noite sem nuvens.

TERÇA - 01/09

Nublado com
aberturas de sol à 

tarde. Pode garoar 
de manhã à noite.

QUARTA - 02/09

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 03/09

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

CAMPO &
LAVOURA

AGRO
NEGÓCIO
RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK
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PODA DA
ERVA MATE

A
erva-mate (Ilex 
paraguariensis) é 
uma espécie ar-
bórea de grande 

importância econômica para 
o Sul do Brasil. No Estado de 
Santa Catarina, ocorrem ervais 
nativos em aproximadamente 
140 municípios, principalmente 
no Planalto, desde a Serra do Mar 
até o Extremo Oeste.

Entre os fatores que influ-
enciam a produtividade da er-
va-mate está a poda correta. 
Entenda-se poda correta não só 
o fato de fazer uma poda aberta 
onde os galhos remanescentes 
devem obedecer ao princípio da 
ampliação do diâmetro da copa 
e com esta arquitetura das plan-
tas, obter aumento da produção, 
com brotação mais precoce e de 
forma melhor distribuída.

Quero aqui, ao falar em poda 
de erveiras, dar ênfase à época 
de poda e em que condições 
de ambiente as erveiras se 
encontram. O ideal pensan-
do na fisiologia das plantas é 
podar no final do período de 
repouso, ou seja, no final do 
inverno, pouco antes das plan-
tas iniciarem a brotação. Des-
ta forma as folhas permanecem 
fazendo fotossíntese e contribu-
indo para o acúmulo de reservas. 

Podando-se nesta época 
(fi nal do inverno) minimiza-se 
danos que ocorrem quando há 
geadas severas e as erveiras en-
contram-se em ambiente pouco 
sombreados ou a pleno sol.

Ressalta-se que em anos mui-
to chuvosos no outono-inverno, 
ocorre maior queda de folhas 
seja pelo excesso de umidade do 
solo, seja por infecções fúngicas 
nas folhas, ocasionando desfolha 
em maior ou menor grau, depen-
dendo das condições climáticas, 
neste caso uma poda tardia tem 

este inconveniente.
Quando falo em poda “do 

cedo”, me refi ro a podas no fi nal 
do mês de maio e junho. Podas 
nestas épocas, quando as ervei-
ras estão a pleno sol ou pouco 
sombreadas, pode levar a danos 
caso ocorram geadas severas, 
posteriores à prática da poda, 
principalmente se as plantas 
estiverem em início de brotação. 

Cuidado todo especial tem 
que haver com a poda da sa-
frinha, que ocorre, geralmente, 
no fi nal do mês de janeiro e no 
mês de fevereiro e as erveiras 
se encontram com pouco som-
breamento natural. Tem-se ob-
servado que, em alguns anos, as 
geadas ocorrem de forma severa 
e, danos tem ocorrido, principal-
mente quando se faz poda de 
safrinha e maior será o dano se 
a poda for intensa e quanto mais 
próxima do inverno, deixando 
poucos galhos e estes ervais 
estão praticamente a pleno sol. 
As plantas demoram mais para 
brotar nestes casos (podas se-
veras) e quando geadas severas 
ocorrem, principalmente as 
precoces, as plantas estavam em 
pleno crescimento, não estando 
adaptadas fisiologicamente 
para a ocorrência de geadas, 
o que tem causado danos a 
casca e ao lenho das plantas e 
o consequente declínio e morte 
de muitos ervais com pouca ou 
nenhuma cobertura vegetal. 

Vários ervais na região estão 
em declínio pela poda incorre-
ta, principalmente a poda da 
safrinha. ■

GILSON JOSÉ
MARCINICHEN GALLOTTI

Eng. Agrônomo
M. Sc em Fitopatologia.

Epagri/ Estação Experimental 
de Canoinhas.
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DESSECAÇÃO ANTECIPADA, 
EFICIÊNCIA NO CONTROLE E 

QUALIDADE NO PLANTIO DIRETO

E
stamos cada vez 
mais próximos 
do plantio da 
safra de verão 

20/21 das culturas de milho 
e soja, uma das práticas mais 
eficientes para o controle 
de plantas daninhas e tam-
bém para assegurar uma 
boa qualidade de plantio é a 
dessecação antecipada, que 
deve ser realizada aproxi-
madamente 30 dias antes 
do plantio, quando houver a 
presença de plantas daninhas 
que não foram suprimidas 
pela primeira aplicação a 
dessecação pode ser feita 
novamente.

Os benefícios desta práti-
ca são vários, o principal 
é a eliminação de plantas 
daninhas infestantes nas 
áreas que serão plantadas as 
culturas de verão, 
afi nal estas plantas 
daninhas podem 
afetar  negativa-
mente a produti-
vidade das culturas 
de interesse devido 
à disputa por água, 
luz e nutrientes do 
solo, além de fa-
vorecer a infestação 
de insetos-pragas.

Outro benefício 
importante da des-
secação antecipada 
é a formação de pa-
lhada para recobri-
mento do solo, 
p r á t i c a  q u e 

auxilia na conservação da 
umidade do solo e na cicla-
gem de nutrientes, realizando 
a dessecação antecipada a 
palhada estará com a umi-
dade adequada para que o 
plantio ocorra da forma mais 
perfeita, possibilitando que a 
distribuição de sementes seja 
o mais próxima da ideal. 

Apesar de ser uma prática 
agronômica bastante sim-
ples, a dessecação antecipa-
da é uma operação que trás 
uma série de importantes 
benefícios para a lavoura, 
não representa aumento de 
custos para o produtor e pode 
assegurar um “stand” (dis-
tribuição de plantas na área) 
muito mais uniforme e por 
conseqüência com certeza 
agregará na produtividade da 
cultura. ■

Dessecação antecipada garante
boa qualidade de plantio
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Av. 22 de Julho, 991, Centro - Irineópolis/SC   |   (47) 3625-1850 

NESTE DOMINGO,
30 DE AGOSTO

Frango e carnes
assadas  na brasa
por encomenda:

3625-1850 

Almoço completo 
com frango e 

carnes assadas

PRESIDENTE DA ABIH 
NACIONAL PARTICIPA DE 

LIVE DAS ABRAJETs DO SUL

O hóspede pode ficar tranquilo. Ficar 
num hotel é seguro do check-in ao 
check-out”. A frase, do presidente da 
Associação Brasileira da Indústria 
de Hotéis (ABIH), Manoel Linhares 
(na foto à direita do presidente da 
Abrajet Nacional, Evandro Novak), 
deu o tom da entrevista coletiva 
on-line promovida pela Abrajet 
Nacional (Associação Brasileira de 
Jornalistas de Turismo) na noite 
desta terça-feira, 25. 

A reunião virtual, reuniu jornalis-
tas de turismo do Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul, con-
tando com a presença de Orlando 
Kubo, presidente a ABIH-PR, Osmar 
Viliatti, presidente da ABIH-SC, José 
Reinaldo Ritter, presidente da ABIH-
RS e dos hoteleiros Eduy Azevedo, 
diretor geral da Rede Mabu, Edson 
Ziolkowski, do Hotel Renar, e Juarez 
Tavares, diretor geral do Machadi- 
nho Thermas Resort.

Com o tema “Setor hoteleiro e 
sua retomada no sul do Brasil”, 
Linhares foi franco em afirmar 
que a pandemia foi “brutal para 
a hotelaria porque perdemos de 
95 a 100% de nossos hóspedes”. 
E a reabertura dos hotéis no sul, 
que está começando, está sendo 
feita para buscar tentar “recuperar 
alguma coisa” como disse Orlando 
Kubo, da ABIH-PR.

Os três representantes das 
associações do hotéis no sul são 
unânimes na avaliação da situação 
atual de que a reabertura é uma 
tentativa para reativar os negócios. 
E os três garantem que todos os 

hotéis filiados às ABIH do Paraná, 
Santa Catarina e Rio Grande do Sul 
estão aptos a receber hóspedes 
com segurança e seguindo rígidos 
protocolos de segurança. 

O opinião dos hoteleiros foi re-
forçada por Jacob Mehl, presidente 
da Paraná Turismo, ratificando que 
“hotéis e restaurantes são dois 
pilares do turismo mais seguros, 
não são locais de contaminação”. E 
os representantes dos hotéis Mabu, 
Renar e Machadinho informam: está 
comprovado que na piscina, por ter 
tratamento, não se transmite do 
Covid-19. É um local mais do que 
seguro.
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OS HÓSPEDES

O FUTURO

“Eles estão aceitando muito bem os controles de 
segurança”, afirma Eduy, do Mabu, completan-
do: “Quanto mais segurança, mas à vontade o 
hóspede fica”. Um dos hotéis da rede é o Mabu 
Thermas Grand Resort, em Foz do Iguaçu, de 
águas termais, que recebe muitas crianças. 

E, sobre esses hóspedes mirins, tanto o Mabu 
Thermas, quanto o Machadinho Thermas, rein-
ventaram as brincadeiras. “Agora – conta Juarez 
– as brincadeiras são ao ar livre”, no que é seguido 
por Eduy ao dizer que “estamos ensinando novas 
atividades como empinar pipas, pega-pega e 
jogar ao ar livre”. E Edson, do Renar, de Fraiburgo, 
vai além: “Mostramos às crianças como seguir o 
protocolo, principalmente o uso das máscaras”.

O que se percebeu do depoimento de todos 
é que a hotelaria está se reinventando para se 
adaptar aos novos tempos e que a “cada dia a 

gente conquista um pouquinho”, fala Edson. É 
consenso que “o hóspede só vai procurar o hotel 
que tenha protocolo de segurança”

Esse tempo na pandemia tem causado estra-
gos no setor hoteleiro. Sem números certos para 
divulgar, o segmento que emprega em tempos 
normais 380 mil trabalhadores diretos e cerca 
de 1,1 milhão indiretamente, foi, segundo Manoel 
Linhares, “o primeiro a entrar na crise e vai ser 
o último a sair”.

Jacob Mehl acredita que trezentos hotéis no 
Brasil fecharam definitivamente, que no Paraná 
esse número deve estar entre cinquenta e oi-
tenta. No Rio Grande do Sul, arrisca Ritter, até 
cinquenta hotéis devem fechar as portas. Em 
Santa Catarina, Osmar preferiu não fazer esti-
mativa mas diz que, sim, alguns hotéis deixarão 
de operar.

Com o turismo regional, de distâncias de no má- 
ximo 500 quilometros, os hoteleiros ouvidos pela 
Abrajet imaginam que pelo fato de “as pessoas 
estarem ávidas para sair de casa”, na avaliação 
de Edson, esse será um nicho de mercado a ser 
explorado. Mesmo assim, o presidente Manoel 
vaticina que o “turismo de lazer só vá se recu-
perar em dois anos e o de negócios entre 3 e 4 
anos”. O que significa, para Jacob, que o setor terá 
um prejuízo de R$ 60 bilhões. “É uma crise sem 
precedentes”, desabafa.

Mas essa retomada regional vai depender 
muito das prefeituras. “Falta – destaca o pre- 
sidente da Paraná Turismo – uma uniformidade 
de decisões. Hoje você tem um município do lado 
do seu com tudo fechado enquanto onde você 
mora está aberto. Fica difícil viajar assim”. Por 

enquanto os hotéis convivem com ocupações 
baixas. Para um hotel pagar as contas, a ocu-
pação tem que ser de no mínimo 50%, mas hoje 
a maioria trabalha com 10% de lotação. Manoel 
diz que “hotel não pode viver apenas de oito 
dias por mês”.

A esperança é que por ter o sul, destinos con-
sagrados e as distâncias entre os atrativos não 
serem tão longas, a hotelaria dos três Estados 
possa superar com menos sacrifício esse período 
difícil. O que todos afirmam, seja dirigentes da 
Associação dos Hotéis, como hoteleiros, é que 
esses espaços são seguros e, como disse Eduy, 
do Mabu, “todos os procedimentos de segurança 
e seus custos não estão sendo repassados às 
diárias”. Então, pode programar a sua viagem! 
Porque hotel é seguro do check-in ao check-out.

Hotel Renar, em Fraiburgo-SC,  comemora este ano, 39 anos de bons serviços 
prestados aos turistas e ao turismo catarinense

Mabu Thermas Grand Resort, em Fóz do Iguaçu, um dos hotéis cinco estrelas da rede Mabu
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail: ethzie@gmail.comSTERN-ETH

“Nada voltará a ser como antes mas tudo 
pode ser melhor como nunca foi”

MURAL

AGENDE-SE...

“Nada voltará a ser como antes mas tudo 
pode ser melhor como nunca foi”

Durante a pandemia do corona-
vírus e as orientações para que as 
pessoas saiam de casa somente se 
necessário, as empresas buscaram 
alternativas, pensando em facilitar 
a vida dos clientes, oferecendo 
serviços de delivery. Sendo assim, 
o CN preparou este guia com as 
empresas que estão levando seus 
produtos até a sua casa.

HOT DOG DO NOBRE
Lanches, porções e bebidas
(47) 9 9643-3528
Use o QR Code para
fazer seu pedido PODE FAZER SEU PEDIDO,

A GENTE ENTREGA!

As empreendedoras Milena Larissa Conceição 
e Jaqueline Conceição com o livro

Pense Leve:
Método de emagrecimento inteligente

e sustentável.

Parabéns e sucesso, sempre.

GENTE QUE BRILHA

Inauguração
da Praça Miguel 
Procopiak.

RELEMBRANDO

A querida Olga Ferraresi completou seus 90 
anos de vida no dia 24 de agosto. Receba o 

nosso carinho e desejo de felicidades.

Para Francine Nader que no dia 28 de agosto troca 
de idade. Francine é a competentíssima gerente de 
desenvolvimento ambiental do IMA (Instituto do Meio 

Ambiente de Santa Catarina – Canoinhas).

90 ANOS PARABÉNS, PARABÉNS...
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ÚD
E BRASIL NÃO POSSUI CASOS 

CONFIRMADOS DE REINFECÇÃO 
POR COVID-19

Até o momento, todos os casos suspeitos de reinfecção pela doença foram investigados
e descartados pelas equipes de vigilância epidemiológica dos estados e municípios.

O Ministério da Saúde 
apresentou nesta 
quarta-feira, 26, 
durante coletiva de 

imprensa online, a atualização 
do cenário epidemiológico da 
Covid-19 no país. A pasta divulgou 
ainda as notificações de casos e 
óbitos pelos novos critérios de 
confirmação, incluídos em junho 
deste ano para dar mais celeridade 
ao diagnóstico da doença. Durante 
a coletiva de imprensa, o diretor 
do Departamento de Análise em 
Saúde e Vigilância de Doenças Não 
Transmissíveis, Eduardo Macário, 
esclareceu que, até o momento, o 
Brasil não possui caso confirmado 
de reinfecção pela Covid-19.

Segundo Eduardo Macário, o 
Ministério da Saúde tem prestado 
apoio para as equipes de vigilância 
das secretarias estaduais e mu-
nicipais de saúde envolvidas na 
investigação de supostos casos. 
“Uma segunda infecção é um 
evento raríssimo e, no Brasil, a 
maioria dos casos investigados 
apontam para a ocorrência de re-
sultados falsos positivos, amostras 
contaminadas e para a detecção 
de partículas virais inertes (sem 
capacidade de transmissão)”, 
destacou.

Durante a coletiva, ainda foi 
apresentada uma análise detalha-

da sobre as notificações de casos 
e óbitos de acordo com os atuais 
protocolos para diagnóstico. Além 
do critério laboratorial e clínico 
epidemiológico, é possível realizar 
o diagnóstico por imagem, com 
exame de tomografia do pulmão, 
e com a análise de sintomas do 
paciente. Com isso, mais pessoas 
são diagnosticadas precocemente 
e atendidas. O diagnóstico pre-
coce favorece a adoção de me-
didas de isolamento de casos e o 
monitoramento de contatos, que 
favorecerão a redução de novas 
infecções, casos graves e óbitos.

De junho até 22 de agosto, 
foram confirmados 6.169 casos 
pelo critério clínico, 2.463 pelo 
critério de imagem e 1.501 pelo 
critério clínico epidemiológico. 
Quanto aos óbitos, confirmados 
3.866 óbitos pelo critério clínico, 
1.031 pelo critério de imagem e 
847 pelo critério clínico epidemi-
ológico.

TESTAGEM PARA COVID-19

Até 26 de agosto, o Ministério da 
Saúde distribuiu 14,2 milhões 
de testes para diagnósticos da 
Covid-19, sendo 6,2 milhões de 
RT-PCR (biologia molecular) e 8 
milhões de testes rápidos (soro-

logia). A média diária de exames 
realizados passou de 1.148 em 
março para 22.943 em agosto. A 
pasta distribui os testes conforme 
a capacidade de armazenamento 
dos estados e disponibiliza cen-
trais de testagem, que podem ser 
utilizadas pelos gestores locais 
quando a capacidade de produção 
dos laboratórios estaduais chega 
ao seu limite.

Em decisão com estados e 
municípios, o Brasil ampliou o pú-
blico-alvo a ser testado por meio 
do programa Diagnosticar para 
Cuidar. Além dos exames recolhi-
dos nos atendimentos hospitala-

res, agora os testes também estão 
sendo realizados em casos leves 
de pessoas assistidas na Atenção 
Primária, por meio dos centros 
comunitários e de atendimento 
para Covid-19.

Até o dia 22 de agosto, foram 
realizados 4.797.948 milhões de 
exames de RT-PCR para Covid-19, 
sendo que 2.652.551 na rede na-
cional de laboratórios de saúde 
pública e 2.145.397 nos principais 
laboratórios privados do país. So-
bre os testes sorológicos, segundo 
dados do sistema e-SUS Notifica, 
foram realizados no país um total 
de 6.637.134 exames. ■
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Até 26 de agosto, o Ministério da Saúde distribuiu
14,2 milhões de testes para diagnósticos da Covid-19
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SAÚDE, QUALIDADE 
DE VIDA E 

EMAGRECIMENTO 
CN HOMENAGEIA OS NUTRICIONISTAS 

E OS PROFISSIONAIS DE
EDUCAÇÃO FÍSICA

31 DE AGOSTO,
DIA DO NUTRICIONISTA
 
Os Nutricionistas são profissionais 
estudam para beneficiar o organismo 
humano de acordo com a sua neces-
sidade. Cada pessoa busca por um 
profissional da nutrição por um motivo 
diferente. Alguns querem perder peso, 
outros precisam regular vitaminas 
e outros precisam fazer uma reedu-
cação alimentar. Independentemente 
do objetivo, os nutricionistas sempre 
trabalham para promover a saúde das 
pessoas. 

Um nutricionista tem papel funda-
mental, e por isso merece todo o res-
peito e os melhores votos de felicidade 
e sucesso na profissão. Parabéns pelo 
seu dia e que seu trabalho seja grandi-
oso por muito tempo.

Obrigado por nos ensinar que é 
preciso reconstruir nossa energia para 
recomeçar a viver bem.

Aproveite seu dia. Feliz Dia do Nu-
tricionista!

1º DE SETEMBRO,
DIA DO PROFISSIONAL
DE EDUCAÇÃO FÍSICA 

Parabéns ao Profissional de Educação 
Física, por toda a dedicação pela 
saúde das pessoas e pelo incentivo 

A edição desta semana, destaca dois profissionais que,
mesmo com trabalhos diferentes, se complementam.
Confira a homenagem e um pouco das atividades dos
nutricionistas e dos profissionais de Educação Física,

que comemoram seus respectivos dias, na semana que vem.

ao esporte. Por contribuir com o 
desenvolvimento das crianças, princi-
palmente nos aspectos físico, motor, 
cognitivo e social, pois é fundamental 
que os pequenos desde cedo percebam 
que tudo é uma evolução que começa 
com atividades mais simples e vão se 
tornando mais complexas. Obrigado 
por apoiar o bem-estar com exercícios 
adaptados à todas as idades, respeitan-
do os limites de cada um. É muito bom 
poder contar com quem sempre está 
atento ao que existe de mais moderno 
para manter o corpo são e, ao mesmo 
tempo, consegue mostrar como é pos-
sível praticar atividades físicas com o 
que se tem em casa.

A pratica de esportes, fortalece 
a saúde e fortalece a vida. E você, 
Profissional de Educação Física, é o in-
centivador, o motivador e o orientador 
para que as pessoas possam praticar 
esportes de maneira saudável, me- 
lhorando também, a qualidade da vida 
das pessoas.

Que nesse primeiro de setembro, 
todos os profissionais de Educação 
Física celebrem refletindo sobre a 
importância de sua intervenção com a 
sociedade, assim como sua responsa- 
bilidade para a melhora na qualidade 
de vida do cidadão.

Parabéns pelo Dia do Profissional 
de Educação Física! Receba todo o 
carinho. ►
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SAÚDE E EMAGRECIMENTO:
A IMPORTÂNCIA DA BOA ALIMENTAÇÃO

E DOS EXERCÍCIOS FÍSICOS
Em comemoração ao Dia do Nutricionista, comemorado em 31 de agosto, e do Profi ssional de Educação Física,

no dia 1º de setembro, CN destaca a importância do trabalho desses profi ssionais para a saúde e bem-estar das pessoas.

N
o próximo dia 31, é comemo-
rado o Dia do Nutricionista. Já 
no dia 1º de setembro, o Dia 
do Profi ssional de Educação 
Física. Mesmo com funções 
distintas, ambos são de suma 

importância para a saúde e bem-estar das pessoas, 
e também, para o emagrecimento.

A Associação Brasileira de Nutrição (Asbran), des-
taca em artigo que o processo de emagrecimento e 
melhora na qualidade de vida, depende, inicialmente, 
de uma mudança de hábitos, tanto alimentares, 
quanto na prática de atividades.

Nutricionistas e profi ssionais de Educação Física, 
tem suas funções diretamente ligadas a essa mu-
dança de hábitos, orientando na alimentação correta, 
e orientando para a prática das atividades. Entretanto, 
além de entender a origem da comemoração do dia 
de cada um deles, é importante saber as funções de 
cada um, e a importância para a melhora na qualidade 
de vida das pessoas.

NUTRIÇÃO

O Dia do Nutricionista é comemorado em 31 de, em vir-
tude da criação da Associação Brasileira de Nutricio-
nistas (ABN), que ocorreu no mesmo dia, em 1949. 
Essa Associação foi substituída pela Federação 
Brasileira de Nutricionistas e atualmente, pela As-
sociação Brasileira de Nutrição (Asbran). 

Ofi cialmente, a história da Nutrição no Brasil teve 
início no dia 24 de outubro de 1939, quando foi criado 
o primeiro curso de Nutrição do país, na Faculdade 
de Saúde Pública da Universidade de São Paulo 
(USP). Inicialmente o curso tinha a duração de um 
ano. Já no ano de 1966, o período para a conclusão 
passou para três anos. No ano de 1972, o Ministério 
da Educação estabeleceu que tais cursos teriam a 
duração de quatro anos, divididos em oito semestres. 
A Lei nº 5.276, de 24 de abril de 1967, regulamentou 
a profi ssão do nutricionista. Em 20 de outubro de 
1978, foi sancionada a Lei nº 6.583, que criou os 
Conselhos Federal e Regionais de Nutricionistas 
com a fi nalidade de orientar, disciplinar e fi scalizar o 
exercício profi ssional. A instalação dos Regionais foi 
feita a partir de 1980. A criação do primeiro Programa 
Nacional de Alimentação e Nutrição, na década de 
1970, fortaleceu a criação dos cursos de Nutrição e 
o mercado de trabalho para os nutricionistas. Com 
isso, a profi ssão se expandiu, possibilitando que o 
trabalho dos nutricionistas fosse incluído nas esco-
las, nos restaurantes de trabalhadores, na docência, 
indústria, marketing, nutrição em esportes, saúde 
suplementar, núcleos de assistência à saúde da 
família. Esta ampliação de áreas se mantém até hoje.

Hoje, a Nutrição pode ser dividida basicamente 
em seis esferas: Nutrição Clínica, onde o nutricionista 
faz um diagnóstico nutricional para elaborar uma 
dieta que atenda às necessidades do paciente; Nu-
trição Coletiva, onde se cuida da saúde de um grupo 
de pessoas, atuando em restaurantes, escolas, re-

feitórios, cozinhas industriais ou na área de vigilância 
sanitária; Nutrição Esportiva, voltada para pessoas 
que realizam algum esporte ou atividade física e 
tem como objetivo melhorar o desempenho físico 
dos atletas e otimizar a recuperação pós-exercício; 
Indústria de Alimentos, controlando a qualidade 
dos alimentos produzidos e acompanhando todo o 
processo de produção; Marketing Nutricional, onde o 
profi ssional faz uma análise do produto, identifi cando 
o público-alvo, e defi nindo a melhor maneira de infor-
mar o consumidor sobre a importância nutricional 
daquele produto; e a área de Pesquisa Científi ca, onde 
o nutricionista pode desenvolver novos alimentos ou 
pesquisar sobre os efeitos que determinado alimento 
exerce no organismo do ser humano. Esse trab-
alho pode ser realizado em laboratórios, indústrias 
alimentícias, institutos de pesquisa e universidades.

EDUCAÇÃO FÍSICA

No dia 1º de setembro, comemora-se Dia do Profi s-
sional de Educação Física. A data tem como objetivo 
valorizar o profi ssional, e foi escolhida por ser o dia 
em que entrou em vigor a lei 9696/98, regulamentou 
a profi ssão e criou o Conselho Federal e os Regionais 
de Educação Física.

A principal função do profi ssional, é promover 
a saúde por meio de atividades corporais. Se-
gundo o Conselho Federal e os Regionais da área, 
é considerado um profi ssional de Educação Física 

aqueles que realizam as atividades de: Professor 
de Educação Física, Técnico Desportivo, Treinador 
Esportivo, Preparador Físico, Personal Trainer, 
Técnico de Esportes; Treinador de Esportes; Pre-
parador Físico-corporal; Professor de Educação 
Corporal; Orientador de Exercícios Corporais; 
Monitor de Atividades Corporais; Motricista e Ci-
nesiólogo. Para exercer a profi ssão, é necessário 
ter curso superior e estar devidamente regis-
trado no conselho. Exceto para aqueles que traba-
lham com artes marciais, dança e yoga, atividades 
que não possuem como fi nalidade o condiciona-
mento físico. A falta de registro, nos casos em que 
se faz necessário, configura o exercício ilegal da 
profi ssão. Existem duas modalidades para o curso de 
Educação Física: licenciatura e bacharelado. Pessoas 
que cursaram licenciatura podem atuar exclusiva-
mente na Educação Básica, e aqueles que realizaram 
bacharelado podem atuar em todas as áreas que não 
forem ensino.

MUDANÇA DE HÁBITOS

Para aqueles que desejam ter uma vida mais saudável, o 
indicado é que procurem a ajuda de ambos os profi ssio-
nais, tanto para cuidar da alimentação, quanto para 
iniciar a prática das atividades físicas.

Para ajudar quem deseja a mudança de hábitos, 
o CN apresenta algumas e profi ssionais que podem 
orientar neste processo. ■
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SAÚDE E EMAGRECIMENTO:
A IMPORTÂNCIA DA BOA ALIMENTAÇÃO

E DOS EXERCÍCIOS FÍSICOS
Em comemoração ao Dia do Nutricionista, comemorado em 31 de agosto, e do Profi ssional de Educação Física,

no dia 1º de setembro, CN destaca a importância do trabalho desses profi ssionais para a saúde e bem-estar das pessoas.

N
o próximo dia 31, é comemo-
rado o Dia do Nutricionista. Já 
no dia 1º de setembro, o Dia 
do Profi ssional de Educação 
Física. Mesmo com funções 
distintas, ambos são de suma 

importância para a saúde e bem-estar das pessoas, 
e também, para o emagrecimento.

A Associação Brasileira de Nutrição (Asbran), des-
taca em artigo que o processo de emagrecimento e 
melhora na qualidade de vida, depende, inicialmente, 
de uma mudança de hábitos, tanto alimentares, 
quanto na prática de atividades.

Nutricionistas e profi ssionais de Educação Física, 
tem suas funções diretamente ligadas a essa mu-
dança de hábitos, orientando na alimentação correta, 
e orientando para a prática das atividades. Entretanto, 
além de entender a origem da comemoração do dia 
de cada um deles, é importante saber as funções de 
cada um, e a importância para a melhora na qualidade 
de vida das pessoas.

NUTRIÇÃO

O Dia do Nutricionista é comemorado em 31 de, em vir-
tude da criação da Associação Brasileira de Nutricio-
nistas (ABN), que ocorreu no mesmo dia, em 1949. 
Essa Associação foi substituída pela Federação 
Brasileira de Nutricionistas e atualmente, pela As-
sociação Brasileira de Nutrição (Asbran). 

Ofi cialmente, a história da Nutrição no Brasil teve 
início no dia 24 de outubro de 1939, quando foi criado 
o primeiro curso de Nutrição do país, na Faculdade 
de Saúde Pública da Universidade de São Paulo 
(USP). Inicialmente o curso tinha a duração de um 
ano. Já no ano de 1966, o período para a conclusão 
passou para três anos. No ano de 1972, o Ministério 
da Educação estabeleceu que tais cursos teriam a 
duração de quatro anos, divididos em oito semestres. 
A Lei nº 5.276, de 24 de abril de 1967, regulamentou 
a profi ssão do nutricionista. Em 20 de outubro de 
1978, foi sancionada a Lei nº 6.583, que criou os 
Conselhos Federal e Regionais de Nutricionistas 
com a fi nalidade de orientar, disciplinar e fi scalizar o 
exercício profi ssional. A instalação dos Regionais foi 
feita a partir de 1980. A criação do primeiro Programa 
Nacional de Alimentação e Nutrição, na década de 
1970, fortaleceu a criação dos cursos de Nutrição e 
o mercado de trabalho para os nutricionistas. Com 
isso, a profi ssão se expandiu, possibilitando que o 
trabalho dos nutricionistas fosse incluído nas esco-
las, nos restaurantes de trabalhadores, na docência, 
indústria, marketing, nutrição em esportes, saúde 
suplementar, núcleos de assistência à saúde da 
família. Esta ampliação de áreas se mantém até hoje.

Hoje, a Nutrição pode ser dividida basicamente 
em seis esferas: Nutrição Clínica, onde o nutricionista 
faz um diagnóstico nutricional para elaborar uma 
dieta que atenda às necessidades do paciente; Nu-
trição Coletiva, onde se cuida da saúde de um grupo 
de pessoas, atuando em restaurantes, escolas, re-

feitórios, cozinhas industriais ou na área de vigilância 
sanitária; Nutrição Esportiva, voltada para pessoas 
que realizam algum esporte ou atividade física e 
tem como objetivo melhorar o desempenho físico 
dos atletas e otimizar a recuperação pós-exercício; 
Indústria de Alimentos, controlando a qualidade 
dos alimentos produzidos e acompanhando todo o 
processo de produção; Marketing Nutricional, onde o 
profi ssional faz uma análise do produto, identifi cando 
o público-alvo, e defi nindo a melhor maneira de infor-
mar o consumidor sobre a importância nutricional 
daquele produto; e a área de Pesquisa Científi ca, onde 
o nutricionista pode desenvolver novos alimentos ou 
pesquisar sobre os efeitos que determinado alimento 
exerce no organismo do ser humano. Esse trab-
alho pode ser realizado em laboratórios, indústrias 
alimentícias, institutos de pesquisa e universidades.

EDUCAÇÃO FÍSICA

No dia 1º de setembro, comemora-se Dia do Profi s-
sional de Educação Física. A data tem como objetivo 
valorizar o profi ssional, e foi escolhida por ser o dia 
em que entrou em vigor a lei 9696/98, regulamentou 
a profi ssão e criou o Conselho Federal e os Regionais 
de Educação Física.

A principal função do profi ssional, é promover 
a saúde por meio de atividades corporais. Se-
gundo o Conselho Federal e os Regionais da área, 
é considerado um profi ssional de Educação Física 

aqueles que realizam as atividades de: Professor 
de Educação Física, Técnico Desportivo, Treinador 
Esportivo, Preparador Físico, Personal Trainer, 
Técnico de Esportes; Treinador de Esportes; Pre-
parador Físico-corporal; Professor de Educação 
Corporal; Orientador de Exercícios Corporais; 
Monitor de Atividades Corporais; Motricista e Ci-
nesiólogo. Para exercer a profi ssão, é necessário 
ter curso superior e estar devidamente regis-
trado no conselho. Exceto para aqueles que traba-
lham com artes marciais, dança e yoga, atividades 
que não possuem como fi nalidade o condiciona-
mento físico. A falta de registro, nos casos em que 
se faz necessário, configura o exercício ilegal da 
profi ssão. Existem duas modalidades para o curso de 
Educação Física: licenciatura e bacharelado. Pessoas 
que cursaram licenciatura podem atuar exclusiva-
mente na Educação Básica, e aqueles que realizaram 
bacharelado podem atuar em todas as áreas que não 
forem ensino.

MUDANÇA DE HÁBITOS

Para aqueles que desejam ter uma vida mais saudável, o 
indicado é que procurem a ajuda de ambos os profi ssio-
nais, tanto para cuidar da alimentação, quanto para 
iniciar a prática das atividades físicas.

Para ajudar quem deseja a mudança de hábitos, 
o CN apresenta algumas e profi ssionais que podem 
orientar neste processo. ■
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Publicação de editais somente
até as 18 horas de quarta-feira.EDITAIS“NÃO HOUVE RUPTURA”, 

DIZ MOISÉS SOBRE 
RELACIONAMENTO COM 

BOLSONARO
Em visita ao Planalto Norte, governador conversou com a imprensa
sobre o coronavírus, infraestrutura da região e política partidária.

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

N a tarde desta quinta-feira, 27, 
o governador de Santa Cata-
rina, Carlos Moisés da Silva 
esteve cumprindo agenda no 

Planalto Norte. No Hospital Santa Cruz 
de Canoinhas, o governador teve um bate 
papo com a imprensa local, e falou de di-
versas situações relacionadas à pandemia 
do novo coronavírus, infraestrura da 
região e política partidária.

Questionado sobre a SC-477, Moisés 
reforçou a esperança dos moradores, que 
há anos esperam pela revitalização da ro-
dovia. Ao ser questionado sobre um pro-
jeto de recuperação da SC-477 do ano de 
2017, ele afirmou que é preciso cautela 

para o processo de recuperação.
Ao ser questionado pelo CN sobre sua 

participação nas eleições municipais, ele 
destacou que seu partido, o PSL, é um 
time e que ele faz parte desse time. Citou 
a impossibilidade da campanha no for-
mato tradicional, conversando pessoal-
mente com os eleitores, mas afirmou que 
participará por meios tecnológicos.

Quanto à sua relação com o presiden-
te Jair Bolsonaro, ele afirmou que “não 
houve uma ruptura”. O governador afir-
mou que permaneceu onde sempre es-
teve (ficando no PSL apesar dos rumores 
de sua saída), e quem saiu foi Bolsonaro, 
mas que, se confirmar o retorno de Bol-
sonaro à sigla, será bem recebido.

Mais informações sobre a visita de 
Moisés ao Planalto Norte, serão divulga-
das nos próximos dias no site do Correio 
do Norte. ■
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Comitiva do governador foi composta pelo secretário-adjunto da Saúde, Aldo Baptista Neto, a deputada 
estadual Paulinha, e o deputado federal e presidente do PSL de Santa Catarina, Fabio Luiz Schiochet Filho

O senador Espiridião Amin, 
através do presidente dos Pro-
gressistas de Canoinhas Luiz 
Milton Suchek, encaminhou R$ 
255.000,00 para o Município de 
Canoinhas utilizar no enfrenta-
mento da emergência decor-
rente do Coronavírus.
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SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

ASFALTO 
DANIFICADO
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Internautas publicaram nas redes sociais, um vídeo mostrando as condições do 
asfalto recém construído na Rua Alfredo Mayer, que já se apresenta danificado. 
“Quem fiscalizou? Quem vai pagar o prejuízo?” Questiona a publicação. Nos co-
mentários, internautas afirmaram estarem “decepcionados” com a situação. ”

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR
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CALÇAMENTO SOLTANDO

Um morador utilizou as re-
des sociais para reclamar 
da situação do calçamen-
to da Rua Gil Costa, em 
Canoinhas. “Calçamento 
de primeira. Não sei ao 
certo qual foi a empresa 
que fez isso”, escreveu, 
ironicamente. “Passa car-
ro, da impressão que está 
passando um trem”, com-
pletou. ■
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RECONHECIMENTO

Uma internauta uti-
lizou o Facebook 
para  agradecer 
aos funcionários 
do HSCC. “Quando 
as coisas erradas 
acontecem deve-
mos ter voz. Mas 
quando coisas boas 
acontecem, prin-

cipalmente na saúde, devemos exaltar sim, afinal, reconhecimento 
e gratidão é de graça. Agradecimento a toda a equipe que esteve de 
plantão no fim de semana na maternidade do HSCC. Gratidão a todos, 
sem exceção, pelo ótimo atendimento prestado. Geórgia Trevisani 
impecável no atendimento, ágil na emergência, atenciosa. Gratidão a 
todos!” Publicou. ■

FURTO

No sábado, 22, por volta das 19h20, policiais militares foram acionados 
por intermédio da central regional de emergências, mediante ligação 
dos funcionários de um estabelecimento comercial, na Avenida Rubens 
Ribeiro da Silva, bairro Campo da Água Verde no município de Canoinhas. 
No local havia um homem detido pela prática de furto. 

Diante dos fatos, foi dada voz de prisão ao suspeito e encaminhado 
até a Delegacia de Polícia Civil, para elucidação dos fatos. Na delegacia, 
foi conversado com um funcionário do local, que relatou que estava em 
seu horário de serviço quando avistou um jovem em atitude suspeita 
e de modo dissimulador, foi até o caixa e quando observou que não 
estava sendo vigiado, o suspeito pegou pilhas e guardou no bolso da 
calça, prontamente avisou o segurança e foi detido. Dentro de sua calça 
estava uma porção de carnes. Relata que o suspeito já vem praticando 
furtos no interior do estabelecimento, porém não tinha sido flagrado. ■

PERTURBAÇÃO

Na madrugada de domingo, 23, por volta das 04h15, policiais militares 
foram acionados para deslocar até a Rua 10 de Julho, no bairro São 
Cristovão, em Três Barras, pois no local haviam homens com som 
perturbador.

No local, foi conversado com três homens, os quais estavam com 
uma caixa de som. Ambos relataram que estavam no ponto de ônibus 
bebendo e ouvindo música. Diante dos fatos foi confeccionado o boletim 
na modalidade termo circunstanciado, realizada a apreensão da caixa 
de som e ambas as partes foram orientadas. ■

RADIALISTA 
CANOINHENSE É 

ASSASSINADO EM 
CURITIBA

O c a n o i n h e n s e 
Maxwell de An-
drade, de 42 anos, 
foi assassinado 

a tiros na cidade de Curitiba-PR. 
Seu corpo, foi encontrado em 
um carrinho, que pertencia a um 
catador de lixo. O corpo estava 
sendo carregado pelo bairro Alto 
Boqueirão, supostamente en-
rolado em cobertores e coberto 
com cal. O catador, proprietário 
do carrinho foi preso. 

A perícia, apontou que além 
dos três tiros na face, Maxwell 
foi agredido com golpes de mar-
telo na cabeça.

Radialista, Maxwell já havia 
comandado programas de rá-
dio em diversas emissoras, e 
atualmente, trabalhava em 
uma rádio gospel de São José 
dos Pinhais. O crime está sendo 
investigado. ■ Maxwell de Andrade tinha 42 anos
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A ESPAÇOS CULTURAIS 
DE SANTA CATARINA 

PERMANECEM FECHADOS 
AO PÚBLICO

Bibliotecas, museus e teatros administrados pelo
Estado suspenderam as atividades em março.

O s espaços administra-
dos pela Fundação Cata-
rinense de Cultura (FCC) 
permanecem fechados ao 

público, em conformidade com os decre-
tos do Governo do Estado e municipais.

As casas estão fechadas desde o dia 18 
de março, a partir do decreto 509/2020 
do Governo do Estado (publicado no 
dia 17 de março), que estabeleceu que as 

atividades culturais e o atendimento ao 
público estariam suspensos como forma 
de combate ao coronavírus.  Escolinha 
de Artes e oficinas da FCC também estão 
com atividades suspensas.

Quem adquiriu ingressos nas bilhete-
rias físicas dos teatros administrados pela 
FCC deve guardá-los até que sejam defi- 
nidas as novas datas e sejam divulgadas 
as diretrizes para troca ou reembolso. ■

AGENDA DE LIVES
DO FIM DE SEMANA

28 DE AGOSTO
SEXTA-FEIRA

19h - TÁSSIA REIS 
Onde: YouTube

22h - ALINE ROCHA 
Onde: Aplicativo BeApp

22h - ANGEL OLSEN 
Onde: Site oficial

22h - DAWES 
Onde: Site oficial

22h45 - ROBERTA MIRANDA 
Onde: YouTube

29 DE AGOSTO
SÁBADO

16h - FESTIVAL SARARÁ  
(Lagum, Rosa Neon, Kdu dos
Anjos e mais)
Onde: YouTube

18h - LIVE FESTA
DO PEÃO DE BARRETOS  
(Gusttavo Lima, Matogrosso & 
Mathias, Gian & Giovani e mais)
Onde: YouTube

19h - ZIZI POSSI 
Onde: YouTube

19h - MEGAN THEE STALLION 
Onde: Site oficial

20h - WESLEY SAFADÃO E
BRUNO E MARRONE 
Onde: YouTube

20h - PARALAMAS DO SUCESSO 
Onde: YouTube

21h - MATO SECO 
Onde: YouTube

23h - BJÖRK 
Onde: Site oficial

30 DE AGOSTO
DOMINGO

15h - MARIA CECÍLIA E RODOLFO 
Onde: YouTube

19h - LUCAS ESTRELA 
Onde: instagram.com/
casanaturamusical

19h - JUSSARA SILVEIRA E
LUIZ BRASIL
Onde: instagram.com/
sescaovivo | youtube.com/sescsp

Espaços administrados pela FCC

Biblioteca Pública de Santa Catarina (BPSC)
Centro Integrado de Cultura (CIC)
Sala de Cinema
Biblioteca de Arte & Cultura
Espaço Lindolf Bell
Teatro Ademir Rosa 
Teatro Pedro Ivo
Teatro Álvaro de Carvalho
Galeria do Artesanato
Museu da Imagem e do Som de Santa Catarina (MIS/SC)
Museu Histórico de Santa Catarina (MHSC)
Museu de Arte de Santa Catarina (MASC)
Museu Nacional do Mar (São Francisco do Sul)
Casa de Campo do Governador Hercílio Luz (Rancho Queimado)
Museu Etnográfico – Casa dos Açores (Biguaçu)

Museu Histórico de Santa Catarina, em Florianópolis, é uma das principais 
instituições administradas pela Fundação Catarinense de Cultura
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6ª RODADA

SÁB 29/08 16:00
SÁB 29/08 19:00
SÁB 29/08 19:00 
SÁB 29/08 21:00 
DOM 30/08 11:00
DOM 30/08 16:00 
DOM 30/08 16:00
DOM 30/08 18:00

Botafogo
Fluminense

Bahia
Fortaleza

São Paulo
Santos

Coritiba
Atlético - GO

Internacional
Vasco
Palmeiras
Bragantino
Corinthians
Flamengo
Sport
Ceará

X
X
X
X
X
X
X
X

BRASILEIRÃO SÉRIE A
6ª RODADA

SEX 28/08 19:15
SEX 28/08 20:30
SEX 28/08 21:30 
SÁB 29/08 11:00
SÁB 29/08 16:30
SÁB 29/08 19:00
SÁB 29/08 19:00
SÁB 29/08 21:00 
DOM 30/08 19:00
DOM 30/08 19:00

Oeste
Cuiabá

Guarani
Juventude

Vitória
Cruzeiro

Figueirense
Sampáio Corrêa

CSA
Operário - PR

Avaí
Chapecoense
Náutico
Botafogo - SP
Paraná
América - MG
Confiança
Ponte Preta
CRB
Brasil de Pelotas

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

BRASILEIRÃO SÉRIE B

AUTOMOBILISMO É LIBERADO 
PARA O RETORNO DAS 

ATIVIDADES EM SANTA CATARINA

O presidente da Fede- 
ração de Automo-
bilismo de Santa 
Catarina (Fauesc), 

Admir Chiesa, o Niki, esteve em 
busca de apoio e conscientização 
por parte do governo estadual para 
liberação de provas de automo-
bilismo no território catarinense. 
Para ele, a preocupação se deve 
em torno dos profissionais que 
dependem desse trabalho, e as 
pistas, que estiveram fechadas 
desde o início da pandemia do 
Coronavírus além da manutenção 
do trabalho da própria Federação, 
que está em fase de reestruturação.  

O desfecho da situação aconte-
ceu, quando Assírio Rahmtun, do 
departamento administrativo da 
Fauesc, representou o presidente 
Admir Chiesa, contando com o 
apoio do Deputado Federal Fabio 
Schiochet (PSL), em encontro com 
o Secretário de Saúde de Santa 
Catarina André Motta Ribeiro, 
quando foi definida a liberação 
das atividades nas pistas de Santa 
Catarina. A portaria foi assinada 
na última sexta-feira, 21, com 
todas as recomendações de se-
gurança e proteção para quem 
participa das provas. Os eventos 
deverão ser sem público, respeit-
ando todos os protocolos de saúde 
determinados pelo Governo de 
Santa Catarina.

No encontro, o secretário en-
trou em contato telefônico com o 
governador Carlos Moisés da Silva 
explicando os motivos para a libe- 
ração, e prontamente foi atendido.

Assírio comenta que recente-
mente, a Fauesc manteve vários 

contatos para a liberação das 
provas, pois a Federação corria 
contra o tempo, tendo dois 
eventos importantes marcados 
para o Kartódromo Internacio-
nal Beto Carrero. Assim, hoje, 
28 e amanhã, 29, acontece a 
Copa SPR de Kart e Open do 
Sul Brasileiro e neste ano em 
etapa única, nos dias 05, 06 e 
07 de setembro será realizado 
o Sul Brasileiro de Kart.

O Deputado Federal Fabio 
Schiochet defendeu a liberação 
das provas de automobilismo, 
pois entende que o trabalho 
da Fauesc merece essa atenção, 
pois equipes, pilotos e os locais 
onde as provas são disputadas 
estão fechados desde o início 
da pandemia, visando a segu-
rança de todos. Schiochet disse 
ainda que para ele, é motivo de 
orgulho poder contribuir para 
que o esporte de velocidade 
vença essa etapa e que muitas 
alegrias possam trazer aos seus 
participantes.

O Secretário de Saúde André 
Motta Ribeiro, salientou que o 
Governo do Estado analisou 
todos os pormenores e sabe do 
compromisso da Fauesc com 
seus filiados e todos envolvi-
dos, e autorizou a realização 
de provas de automobilismo, 
seguindo o decreto estadual 
para segurança geral. Desejou 
boa sorte aos dirigentes, pilotos 
e equipes que possam competir 
com segurança e saúde.

Mobilizado pela causa do 
esporte a motor em Santa Ca-
tarina, o Deputado Estadual 

Jair Miotto (PSC) pediu apoio na 
Assembleia Legislativa e junto 
ao Governo do Estado para que 
as atividades fossem liberadas, 
respeitando todas as normas de 
segurança.

O presidente da Fesporte, Rui 
Godinho, procurado pela Fauesc e 
disse compartilhar do sentimento 
de todos envolvidos. Ele procurou 
encontrar os meios necessários 
para auxiliar os trâmites e acom-
panhar de perto a liberação do 
automobilismo no estado.

Pela oportunidade, o presi-
dente Admir Chiesa destacou o 
trabalho de sua equipe da Fauesc, 
ressaltando a importância dessa 
autorização para que o esporte 
de motor em Santa Catarina possa 
sobreviver a esse período. Ele agra-
dece o apoio do Deputado Federal 
Fábio Schiochet, do Secretário 
André Motta Ribeiro e do Gover-
nador Carlos Moisés, dizendo que 
tudo que depender da Federação 

de Automobilismo de Santa Cata-
rina, na questão de protocolos de 
segurança relacionados a saúde 
serão observados. Inclusive, em 
outros estados do País provas 
já estão ocorrendo e existe essa 
conscientização. O presidente 
da Fauesc também agradece o 
apoio do Deputado Estadual Jair 
Miotto, pela mobilização junto 
a Assembleia Legislativa, para 
liberação das corridas em Santa 
Catarina e de forma especial, ena- 
ltece o presidente da Fesporte Rui 
Godinho, por seu empenho para 
a realização das provas de auto-
mobilismo nas pistas do território 
catarinense.

Niki também destaca a im-
portante colaboração de Waldner 
Bernardo de Oliveira, Dadai, Presi- 
dente da Confederação Brasileira 
de Automobilismo auxiliando 
nas orientações dos protocolos 
de saúde e a preocupação da CBA 
para a retomada dos eventos. ■

Primeira competição depois da suspensão das atividades por conta da pandemia será
a Copa SPR de Kart e Open do Sul Brasileiro no Kartódromo Internacional Beto Carrero.

Copa SPR de Kart e Open do Sul Brasileiro acontecem neste fim de semana
no Kartódromo Internacional Beto Carrero
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28 DE AGOSTO
Amasílio  Pucci Filho

Silvana Alves
Vanderli Bauer 

Marcio Roberto Veiga
Rosinha Vicente Veiga

Leoni da Silveira
Ana Paula Bechel de Souza

Vinicius Ribeiro
Maria Adair Soeck

Boleslau Wardenski
Jose Rodrigues

Gabrieli Leite dos Santos

29 DE AGOSTO
Vera Lucia da Silva Pereira

Gilberto Bauer
Viviane Suchara Radke 

Gluscoviski
Vera Lucia da Silva Pereira

Lucca Treml Balduzzi

30 DE AGOSTO
Débora Leite dos Santos

Nabor Leite Graciano
Anadilles Rodrigues Schupel

Aristo Filho Renato Cornelsen
Leopoldo Simas

31 DE AGOSTO
Marilda Pangratz Voltolini

Larissa Araujo
Ademir Anton

Jair Leal de Barros

01 DE SETEMBRO
Danival de Oliveira

Francine Portella Martins 
Marco Antonio Cardoso
Wilmar de Assis Dranka

Fernando Leandro Rodrigues
Andrei Balvick

Salete de Fatima Scheuer Schuh
Renato Peruci
Evandro Alves

Fabio Augusto Haensch
Marilei da Rocha Cordeiro

Fabio Genra
Rosane Mendes

Alexandre Tiago Fuck Ruthes
Leoni Vieira Padilha

Iolene Loffi
Renato Pereira

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS

Nesta sexta-feira, o sr. Boleslau Wardenski, do 
Salto d’Água Verde comemora seu aniversário de 
80 anos. Na foto, ele está com sua neta Laiane. 
“Que seu dia seja iluminado por muita alegria e 
aquecido por muito carinho recebido. Parabéns 

e felicidades! ” De seus amigos e família.

O casal Osvaldo Santos e Malvina estiveram em 
Brasília, visitando os filhos Osvaldo Junior e Raquel, 
e também, visitando os lugares importantes da 

política e administração do Brasil.

No dia 31 de agosto, 
comemora mais um ano de 
vida Ademir Anton. “Roga-
mos a Deus que abençoe e 
proteja sempre. Amamos 
você. Felicidades!” É o que 
desejam sua esposa e seus 

familiares.

Parabéns ao casal José Ro-
berto Kauva e Zeli Ruchinski 
Kauva que comemoram nes-
ta sexta-feira, 28, 39 anos 
de casamento. “Que Deus 
continue abençoando esta 
união. Felicidades ao casal.” 
De seus amigos e familiares.

Felicidades para a Marajoara D’Oli- 
veira, que completa idade nova neste 
domingo, 30. “Parabéns para você, 
por mais um aniversário e tudo de 
bom nesta data especial! ”. Homena-
gem de seus pais Lena e Sebastião, 
seu namorado Diego, seus irmãos e 

demais familiares.

Parabéns para a Victoria Gabriel-
ly, que nesta sexta-feira completa 
idade nova. “Desejamos muita 
felicidade, saúde e prosperidade! 
Que Deus a abençoe e proteja 
sempre! ” São os votos de seus pa-
drinhos, primas Amabily, Sophia 
e Tamires e de todos os familiares.

No dia 29 de agosto, a pequena 
Carla Lavínia completa de 
idade. “Que tudo de bom lhe 
aconteça sempre na sua vida. 
Aproveite cada momento e 
continue sendo essa pessoa 
especial! ” De sua madrinha 
Elizete e sua amiga Amabily.

Parabéns, saúde e felicidades 
para o Vinicius Ribeiro, que está 
de aniversário nesta sexta-feira, 
28. “Muito sucesso na sua vida, 
que todos os seus desejos se 
realizem. Saiba que sempre vai 
poder contar com o apoio de 
sua família. Feliz aniversário!”

Nesta quarta-feira, 26, 
Claudete Xavier completou 
idade nova. “Parabéns, 
muitas felicidades e tudo 
de bom em sua vida. Feliz 
aniversário! ” De seus filhos 
Patrick, Carol e Lucas, de-
mais familiares e amigos.

No próximo dia 31, Maril-
da Pangratz Voltolini 
comemora seu aniversário. 
“Parabéns, muita saúde, 
sucesso e tudo de bom em 
sua vida. Feliz aniversário!” 
De seus amigos, familiares 
e de toda a equipe do CN.
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SINOPSES DA SEMANA 31 DE AGOSTO A 05 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA - 31/08 : Capítulo 139
Ferdinand revela para Tereza Cristina que gravou as 
conversas que os dois tiveram na sauna. Pedro Jorge se 
revolta contra Celina. Wallace e Dagmar são fotografados 
por uma coluna social no Brasileiríssimo. Ferdinand recebe 
dinheiro de Tereza Cristina para fugir. Teodora diz a Quinzé 
que o bebê que ela espera não é dele. Paulo surpreende 
os repórteres ao dizer que ele e Esther continuam juntos. 
Chiara decide se operar por causa de Fábio. Wallace beija 
Dagmar. Paulo tenta convencer Esther a processar Da- 
nielle. Danielle busca Pedro Jorge na casa de Celina. Tereza 
Cristina questiona se Pereirinha seria capaz de matar por 
dinheiro. 

TERÇA - 01/09 : Capítulo 140
Pereirinha acorda seus serviços com Tereza Cristina. 
Griselda surpreende Antenor e Patrícia na cozinha. Alice 
descobre a senha do cofre de Tereza Cristina. Quinzé conta 
para Griselda que Ferdinand está foragido e que Tereza 
Cristina é suspeita de ser a assassina de Marcela. Wallace 
pede para Clint convocar a imprensa para uma coletiva. 
Enzo não gosta quando Danielle o dispensa por causa de 
Pedro Jorge. Guaracy flagra Jackelaine e Alberto se beijan-
do na cozinha. Renê deixa Vanessa em casa. Crô vai à casa 
de Solange e encontra Baltazar. Pedro Jorge pergunta por 
Vitória para Danielle. Griselda procura o delegado Paredes.

QUARTA - 02/09 : Capítulo 141
Griselda conta para o delegado Paredes tudo o que Fer-
dinand fez contra sua família a mando de Tereza Cristina. 
Álvaro anuncia um concurso do quiosque, e Alberto ameaça 
terminar com Jackelaine se ela participar. Tereza Cristina 
chantageia Ferdinand para que ele tire a vida de Griselda. 
Esther impede Pedro Jorge de se aproximar de Vitória. 
Solange fica radiante ao ser fotografada pelo jornal Diário 
de Notícias. Baltazar reclama do desprezo de Crô. Wallace 
se emociona com o carinho de seus fãs. Amália e Rafael 
voltam de viagem. Celina e Beatriz seguem Esther para 
que Pedro Jorge conheça a irmã. 

QUINTA - 03/09 : Capítulo 142
Henrique avisa a Danielle que Celina levou Pedro Jorge 
até a Fio Carioca. Paulo tenta convencer Esther a deixar 
Pedro Jorge conhecer Vitória. Enzo é chamado para fazer 
uma campanha como modelo. Quinzé reconhece a mulher 
que o dopou. Wallace chama Dagmar para fotografar 
com ele. Alberto explica a Guaracy por que implica com a 
cozinheira do Tupinambar. Pereirinha revela que a única 
mulher de quem gostou foi Griselda. Álvaro e Zambeze 
ficam satisfeitos com o sucesso do concurso. O delegado 
Paredes coloca Quinzé frente a frente com a mulher que 
participou do atentado contra sua vida.

SEXTA -04/09 : Capítulo 143
A mulher confessa que foi Ferdinand quem a mandou 
seduzir Quinzé. Crô vê a ligação de Ferdinand no celular 
de Tereza Cristina. Tereza Cristina recebe uma alta quantia 
em dinheiro, que guarda em seu cofre. Juan Guilherme pede 
para Chiara contar a verdade sobre sua doença para Fábio. 
Vanessa aconselha Renê a se mudar da casa de Tereza 
Cristina com seus filhos. Paulo sente ciúmes de Guaracy 
e confessa a Esther que ainda a ama. Baltazar estranha 
quando Crô o chama pelo nome. Danielle fala para Enzo 
que não conseguirá pagar todas as suas dívidas e ele 
aceita posar para a campanha para ajudá-la. Tereza Cristina 
ameaça matar Renê se ele tirar seus filhos de sua casa.

SÁBADO - 05/09 : Capítulo 144
Renê luta com Tereza Cristina e acaba se ferindo. Griselda 
socorre Renê. Crô dispensa o convite de Celeste para jantar, 
e Baltazar o critica. Danielle não aceita que Enzo lhe dê din-
heiro. Esther pensa em Paulo. Tereza Cristina tenta explicar 
para Álvaro como baleou Renê. Íris e Alice se escondem no 
quarto de Patrícia. Álvaro orienta Tereza Cristina a se afastar 
de sua casa por uns tempos. Fábio fica arrasado ao saber 
da doença de sua mãe. Tereza Cristina descobre que Renê 
está na casa de Griselda. Íris e Alice conseguem esvaziar 
o cofre da vilã. Álvaro leva Tereza Cristina para a pousada. 
Teodora decide viajar novamente. Beatriz, Celina, Glória e 
Esther seguem para a audiência contra Danielle.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 31/08 : Capítulo 105
Anderson afirma a Tina que gosta dela de 
verdade. Guto agradece Benê pela parce-
ria na apresentação. Benê se aproxima de 
Juca. As meninas comemoram o sucesso 
da Balada Cultural. Lica envia uma men-
sagem para Clara sobre Bóris, e Malu 
descobre. Nena descobre que Anderson 
e Tina continuam separados. Dóris avisa 
a Tato que irá com ele falar com seu pai. 
Guto pensa em inscrever Benê para tocar 
em um sarau. Bóris anuncia que Ellen 
passou na prova e estudará no colégio 
Grupo. Tina beija Anderson. Malu mostra 
a mensagem de Lica para Edgar.

TERÇA - 01/09: Capítulo 106
Malu manipula Edgar, que confronta 
Bóris sobre seu suposto envolvimento 
com Lica. Tina e Anderson reatam o 
namoro. Ellen anuncia aos amigos que 
ganhou a bolsa de estudos. Dóris afirma 
a Tato que irá ajudá-lo a se reconciliar 
com Aldo. Nena e Das Dores fazem uma 
surpresa em homenagem a Ellen. MB 
se surpreende com a reaproximação de 
Lica e Clara. Janete alerta Aldo sobre a 
presença de Dóris e Tato. Bóris e Ana 
Maria explicam a Edgar sobre o caso de 
Lica. Dóris conversa com Aldo. Samantha 
revela a Lica que ouviu Malu falar de sua 
relação com Bóris.

QUARTA - 02/09 : Capítulo 107
Lica afirma que Malu quer prejudicá-la e 
nega seu envolvimento com Bóris. Aldo 
garante a Dóris que deseja se tratar para 
ficar com Tato. Dóris convence Tato a dar 
uma nova chance a seu pai. Lica confronta 
Clara. Deco avisa a Keyla que está voltan-
do para o Brasil. Malu investiga a troca de 
mensagens entre Lica e Bóris nas redes 
sociais. Samantha agradece a ajuda de 
Juca, e Jota se surpreende. Edgar e Marta 
discutem sobre Lica. Mitsuko desaprova 
o comportamento de Tina. Das Dores faz 
um jantar de despedida para Tato. Malu 
incita Edgar contra Bóris. Tato volta para 
a casa de Aldo. 

QUINTA - 03/09 : Capítulo 108
Iolanda, assistente social indicada por 
Dóris, se apresenta a Aldo e Tato. Clara 
ouve Malu dizer a Edgar que Bóris asse-
diou Lica. Fio, Benê e Keyla organizam 
a festa de despedida de Ellen do Cora 
Coralina. Edgar avança contra Bóris, 
que exige seus direitos de defesa. Tina 
e Felipe se preocupam com o estado de 
Lica. Tato cozinha para Aldo. Guto alerta 
Tina e Felipe sobre a armação de Malu 
contra Lica e Bóris. Samantha sofre com 
a rejeição de Anderson. Aldo se emociona 
ao contar para tato sua história com 
Roney. Lica e Marta descobrem que Bóris 
está sendo acusado de assédio.

SEXTA -04/09 : Capítulo 109
Lica se revolta com os boatos contra 
Bóris. Mitsuko cobra explicações de 
Edgar. K2 visita Tato. Começa a reunião 
de Bóris e Ana Maria com Edgar e Marta. 
Marta se incomoda ao descobrir que 
Bóris e Lica trocaram mensagens em 
redes sociais, e Edgar pressiona o orien-
tador. Tato desconfia da demora de Aldo 
em voltar para casa. Ana Maria confirma 
com Lica as informações passadas por 
Bóris. Deco surpreende Keyla. Juca, Jota, 
MB, Samantha, Tina e Felipe saem em 
defesa de Bóris. Aldo volta para casa 
embriagado.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 31/08 : Capítulo 01
Lindaura ajuda Samuel, que se sente mal 
ao ouvir o ruído do avião de caça, pilotado 
por Cassiano, Ciro, Rodrigo e Amadeu. 
Cassiano, Ester e Alberto se encontram e 
relembram o tempo em que eram crianças. 
Alberto aceita o convite de Olívia para 
almoçar. Cassiano diz a Alberto que Ester 
é a mulher de sua vida. Chico não gosta da 
presença de Alberto em sua casa. Dionísio 
se sente orgulhoso ao dar ao neto o anel 
que era de sua esposa e uma medalha que 
recebeu na época da Segunda Guerra Mun-
dial. Alberto dá o anel de sua avó para Ester. 

TERÇA - 01/09 : Capítulo 02
Dionísio não gosta de saber que Alberto 
deu o anel da avó para Ester. Alberto é 
surpreendido com a greve dos salineiros. 
Ester esconde de Samuel o anel dado por 
Alberto. Ester conta a Lindaura que ficou 
noiva de Cassiano. Lindaura estranha 
o fato de Alberto ter dado o anel para 
Ester. Alberto pede a Cassiano que leve 
os diamantes para o Caribe, dizendo que 
é em prol dos salineiros. Ester não gosta 
de saber que Cassiano vai ao Caribe fazer 
a entrega dos diamantes. Alberto troca os 
diamantes por sal.

QUARTA - 02/09 : Capítulo 03
Alberto disfarça os cristais de diamante 
entre os de sal. Dionísio diz que o saco 
de diamantes deve ser colocado numa 
pasta, protegida por um código numérico, 
a ser revelado somente para Dom Rafael. 
Veridiana conta aos netos que pediu ajuda 
para descobrir o paradeiro de Maria Adília. 
Dom Rafael recebe a valise de Cassiano e 
avisa que só poderá liberá-lo para o Brasil 
após conferir os diamantes. 

QUINTA - 03/09 : Capítulo 04
Cassiano parte para a propriedade de Dom 
Rafael. Juliano avisa a Quirino que Doralice 
está interessada nele. Zuleika incentiva 
Doralice a se declarar para Quirino. Ester 
devolve o anel que era de Helga para Di-
onísio. Alberto presenteia Ester com duas 
passagens aéreas para a lua de mel dela e 
de Cassiano no Caribe. Ester pede a Samuel 
que faça o anel de noivado dela e de Cassia-
no. Dom Rafael descobre que os diamantes 
foram misturados a cristais de sal e resolve 
manter Cassiano refém. Cassiano é preso.

SEXTA -04/09 : Capítulo 05
Cassiano se desespera quando Duque lhe 
diz que está em um presídio de segurança 
máxima. Alberto finge para Dom Rafael 
que está surpreso com a presença de 
cristais de sal no saco dos diamantes. Ester 
mente para Olívia, diz que Cassiano ligou e 
está bem. Cristal demonstra interesse por 
Cassiano. Dom Rafael mente para Cristal, 
dizendo que Cassiano é um marginal e está 
preso na delegacia. Dom Rafael convoca 
Duque para forjar a morte de Cassiano.

SÁBADO - 04/09 : Capítulo 06
Dom Rafael orienta Duque. Alberto 
engana Dionísio e diz ao avô que os dia-
mantes foram entregues a Dom Rafael. 
Cassiano tenta fugir, mas é pego pelos 
capangas de Dom Rafael. Lino pede 
a Veridiana sigilo sobre sua costura. 
Dionísio expulsa Candinho de sua casa. 
Donato descobre que Hélio saiu de carro 
sem sua permissão e vai atrás do filho. 
Donato humilha Hélio. Ester fica tensa 
com a demora de Cassiano. Alberto chega 
no lugar de Cassiano e assusta Ester.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 31/08 : Capítulo 133
O sonífero colocado por Sofia na comida 
da família faz efeito e todos adormecem. 
Sofia envia a Rafael uma foto de Germano 
e Lili juntos. Hugo e as filhas chegam à 
casa de Germano, surpreendendo Sofia. 
Cassandra pega uma amostra da comida 
feita por Sofia e pede à Débora que analise. 
Rafael insinua a Jonatas que Sofia pode 
estar aliada a Jacaré. Fabinho termina seu 
relacionamento com Cassandra. Sofia e os 
pais visitam Eliza no Flor do Lácio. Sofia 
fotografa o beijo de Germano e Lili. 

TERÇA - 01/09 : Capítulo 134
Lu e Max contêm Rafael, que se irrita ao 
ver Germano beijando Lili. Débora avisa 
a Cassandra que o resultado da análise 
da comida feita por Sofia sairá em alguns 
dias. Arthur afirma que Jojô ficará no Brasil. 
Já no Uruguai, Carolina incentiva Rafael a 
tirar fotos com Eliza, insinuando um clima 
amoroso entre os dois, para deixar Arthur 
e Germano com ciúmes. Arthur vê as fotos 
de Eliza e Rafael juntos.

QUARTA - 02/09 : Capítulo 135
Arthur segue o conselho de Jojô e liga para 
Eliza. Sofia aproveita o aniversário de casa-
mento de Germano e Lili para colocar seu 
plano de roubo em ação. Natasha permite 
que Jojô continue morando com Arthur. 
Carolina avisa a Eliza que ela terá que 
participar do jantar oferecido pelo governo 
uruguaio. Lorena registra Lili e Germano 
no restaurante e divulga a foto do casal 
em seu site, deixando Rafael furioso. Jojô 
incentiva Arthur a ir para o Uruguai. Sofia e 
Jacaré conseguem arrombar o cofre. 

QUINTA - 03/09 : Capítulo 136
Sofia avisa a Jacaré que não irá embora 
antes de se livrar de Eliza. Ela pede ao 
namorado que venda as joias roubadas 
do cofre e providencie seus passaportes 
falsos. Carolina incentiva Rafael a adul-
terar a bebida de Eliza. Carolina tira fotos 
de Rafael e Eliza, insinuando que os dois 
estão juntos. Arthur se revolta ao entrar no 
quarto de hotel de Eliza e vê-la dormindo 
ao lado de Rafael.

SEXTA -04/09 : Capítulo 137
Leila decide não publicar as fotos de Eliza 
e Rafael enviadas por Carolina. Arthur não 
acredita em Eliza quando a namorada lhe 
garante que não aconteceu nada entre ela 
e Rafael. Carolina envia as fotos de Eliza 
e Rafael para Lorena. Wesley confessa a 
Janaína que está interessado nela. Zé Pedro 
mostra a Germano as fotos de Eliza, publi-
cadas no site de Lorena, e provoca a ira do 
empresário contra Rafael. Germano manda 
Zé Pedro contatar Lorena para remover as 
fotos de Eliza do site e convencê-la a rev-
elar quem lhe enviou o material. Germano 
agride Rafael, e Eliza aparta a briga entre 
os dois. Germano vai atrás de Carolina.

SÁBADO - 05/09 : Capítulo 138
Germano acusa Carolina de ter enviado 
as fotos para Lorena, e a jornalista se 
defende, culpando Leila. Leila desconfia 
quando Carolina a demite e a indica para 
outra revista. Jonatas apoia Leila. Lili 
ofende Rafael e afirma que não quer mais 
vê-lo. Rafael garante a Leila e Jonatas que 
não aconteceu nada entre ele e Eliza, mas 
não revela que foi Carolina quem divulgou 
as fotos. Jojô culpa Eliza pelo sofrimento 
de Arthur. Eliza aceita o convite de Sofia 
para jantar.
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RECEITA

INGREDIENTES:
• 2 cenouras médias
• 3 ovos
• 1/2 xícara de óleo
• 1 colher (chá) de fermento em pó
• 2 xícaras de trigo
• 1 xícara de açúcar

COBERTURA DE CHOCOLATE

• 1 colher de margarina
• 1/2 lata de leite condensado
• 3 colheres de chocolate em pó
• 1 xícara de leite

MODO DE PREPARO:
1. Coloque no liquidifi cador a cenoura 

descascada e picada, os ovos inteiros 
e o azeite, bata até formar um creme.

2. Em uma vasilha separada (pode 
ser a bacia da batedeira) coloque o 
trigo e o açúcar.

3. Junte o creme do liquidifi cador e 
bata por alguns minutos.

4. Por último, coloque o fermento em 
pó e mexa bem.

5. Coloque para assar em forno médio, 
preaquecido, por aproximadamente 
40 minutos, ou até dourar.

6. Para a cobertura, coloque todos 
os ingredientes em uma panela e 
mexa até engrossar.

ÁRIES
 Você pode ter es-

tado inserido numa 
experiência profis-
sional que o corrom-
peu. Sair desse ciclo 
é trabalhoso e exige 
de você, neste novo 
processo, reparos com 
a justiça e a verdade.

TOURO
Você perceberá 

que ainda não tem 
controle sobre os sen-
timentos, principal-
mente aqueles nutri-
dos por uma pessoa 
especial. Haverá opor-
tunidade de conversar 
com essa pessoa.

GÊMEOS
Os movimentos 

financeiros mere-
cem atenção espe-
cial. É preciso iden-
tificar as medidas e 
as proporções para 
concretizar os seus so-
nhos e as suas metas 
futuras.

CÂNCER
Difi culdades para 

explorar as suas 
ideias ou informações 
de uma forma leve. O 
céu pede sabedoria 
e coragem para criar 
uma atmosfera que 
tenha a mesma vi-
bração que a sua.

LEÃO
Você ainda não al-

cançou a visão sobre 
como deve lidar com 
funcionários. O tra-
balho passa por trans-
formações profundas e 
é preciso ampliar o seu 
campo de visão sobre 
a experiência.

VIRGEM
Você está numa 

fase de crescimen-
to e novos caminhos, 
porém é essencial re-
cuar para trás com a 
intenção de avaliar o 
contexto atual e aspec-
tos que estão inseridos 
na raiz familiar.

LIBRA
Você está sendo 

desafi ado a fazer a 
diferença e a assumir 
um cargo que exige 
muito mais de você, 
mas o cenário lhe traz 
reconhecimento e 
uma rotina mais pro-
dutiva.

ESCORPIÃO
Avalie como lidar 

com questões ad-
ministrativas e fi nan-
ceiras. Você está num 
ciclo importante de re-
uniões, treinamentos 
e difi culdades para se 
relacionar com algu-
mas pessoas.

SAGITÁRIO
O cônjuge passa por 

novas experiências, e 
isso mexe muito com 
você. Respeite a indi-
vidualidade de cada 
um. Você deve se liber-
tar de prisões emocio-
nais e de ampliar o seu 
campo de visão.

CAPRICÓRNIO
Nesta semana, 

será preciso enca-
rar alguns desafios 
na relação. É preciso 
abandonar a neces-
sidade de controle e 
ampliar o seu campo 
de visão sobre o novo 
contexto afetivo. 

AQUÁRIO
A vida lhe dá a 
oportunidade para 

perceber melhor as 
suas competências 
e de criar uma rotina 
mais tranquila. Isso é 
ótimo, porém é preciso 
entender os aspectos 
emocionais que ainda 
o aprisionam. 

PEIXES
É uma semana óti-

mapara o relaciona-
mento. Ambos estão 
passando por um ciclo 
novo e precisam ali-
nhar as ideias e os pro-
jetos. O momento está 
ótimo para namorar 
e curtir.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CRUZADAS

S
O

LU
Ç

Õ
E

S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

O
nde estão as orien-
tações dos Evange-
lhos? Será que os 
Evangelhos estão 

se apagando por causa da cobiça, 
riquezas, luxúria? Nós cristãos 
diante de noticiários, sentimo-nos 
envergonhados, torcendo para que 
não seja verdade o que está acon-
tecendo nos meios religiosos. Veja 
o que diz o evangelho de Mateus 
23, 23 – 26. “Naquele tempo disse 
Jesus: aí de voz, mestres da lei e 
fariseus hipócritas! Vós pagais o 
dízimo da hortelã, da erva-doce e 
do cominho, e deixais de lado os 
ensinamentos mais importantes 
da lei, como a justiça, a misericórdia 
e a fi delidade. Voz deveis praticar 
isto, sem, contudo, deixar aquilo. 
Guias cegos! Vós filtrais o mos-
quito, mas engolis o camelo. Ai 
de vós, mestres da lei e fariseus 
hipócritas! Vós limpais o copo e 
o prato por fora, mas por dentro 
estais cheios de roubo e cobiça. 

Fariseu cego! Limpa primeiro o 
copo por dentro, para que também 
por fora fi que limpo”. Concluindo. 
Aprenda a sacrifi car suas preferên-
cias, os seus privilégios, mas nunca 
sacrifi que as suas convicções. Os 
privilégios e as preferências são 
coisas supérfl uas, com as quais 
você vive e sem as quais também. 
Elas são coisas que vêm de fora 
para você. Não são essenciais para 
sua vida. Já as convicções, estas 
nascem de dentro para fora, são 
partes do seu “eu”, são substâncias 
da sua personalidade. Resumindo: 
respeite e viva de tal modo que os 
outros se sintam obrigados a res-
peitar as suas convicções. Vida com 
respeito... “ De todas as traições 
contra a humanidade, nenhuma 
é pior que a de quem utiliza a sua 
força intelectual para impedir o 
desenvolvimento dos seus irmãos 
menos favorecidos.

Paz e bem. ■
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Uma das fotos mais emblemáticas do período áureo
da erva-mate na região de Canoinhas, mostrando o 

transporte do produto em três veículos distintos.

PUBLICADO EM
28 DE AGOSTO DE 1947
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FATOS &
FOTOS
FÁTIMA SANTOS

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

O jardim da Prefeitura de 
Canoinhas, coberto com 
a geada.

O branco da geada con-
trasta com as cores vivas 
das fl ores.

O gramado do campo de 
futebol do Estádio Wie-
gando Olsen, em Marcílio 
Dias.

O quero-quero caminha 
pela grama gelada.

C
anoinhas não 
viu a neve, mas 
a geada que foi 
vista no ama-

nhecer de sábado, 22, foi 
uma das mais fortes re-
gistradas recentemente. 
Na manhã que sucedeu a 
madrugada gelada, inclu-
sive com temperaturas 
negativas, fiz alguns re-
gistros das paisagens que 
ilustra o frio, do inverno no 
sul do Brasil

Nas fotos ao lado, a 
paisagem típica de uma 
manhã fria, com o branco da 
geada cobrindo a vegetação 
nos campos canoinhenses.
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CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.

O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.
A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.

LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

NEGÓCIOS

PROCURO EMPREGO DE
EMPREGADA DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência. Interes-
sados entrar em contato 
com Maria de Fátima. (47) 9 
9286-170.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU MENSALISTA
Disponibilidade para o perío-
do matutino como diarista.
(47) 9 9623-4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia 
todo em Canoinhas, segun-
das, quartas e sextas. (47) 9 
9906-7857, falar com
Cleonice.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Marici Fuck.
(47) 9 9232-4427.

FAÇO SERVIÇOS GERAIS
DE PINTURA E PEQUENAS
REFORMAS
(47) 9 9676-2485.

SERVIÇOS DIVERSOS

13 JANELAS
DE MADEIRA DE IMBUIA
Com Vidros, Fechaduras e 
Chaves. R$ 2.800,00.
Whatsapp (41) 9 9926-6727,
falar com João. 

VENDE-SE CHIBARRO
(Reprodutor de ovelhas).
(47) 3622-1428
(47) 9 9945-6231.

DUAS JANELAS DE FERRO
1,20 x 1,50m, R$ 35,00 cada. 
(47) 9 8426-9119.

VENDO FOGÃO A LENHA
Nº 2, de ferro, cor preta.
R$ 2 mil. (47) 3622-2892 ou  
(47) 9 8886-4203.

VENDO PALANQUES
DE EUCALIPTO
Tratado para cerca.
(47) 9 9172-5254.

VENDO SOM AIWA
Usado, AM/FM, duas caixas 
de som de 40W. R$ 40,00. 
(47) 3622-3758.

VENDO SACO DE PANCADA
Seminovo, acompanha luvas 
para treino. R$ 80.
(47) 3622-3758.

VEÍCULOS

STILO 1.8 - 103 CV
Ano 2004, cor prata, comple-
to. R$ 15.500,00.
Whatsapp (41) 9 9926-6727,
falar com João. 

MEGANE GRANDTOUR
2012 1.6, 16 VALVULAS
Completo. (47) 9 8824-5298.

VAN BESTA GS ANO 2000
Aceito moto no negócio.
Whatsapp (47) 9 9976-5903.

SALA COMERCIAL

VENDO OU TROCO
PONTO COMERCIAL
145 m², imóvel comercial de 
esquina com casa residencial 
anexa de 147 m² no total de 292 
m² de área construída excelente 
localização. Rua pavimentada 
no Alto do Mussi, Três Barras.
R$ 390 mil, aceito troca por 
casa ou sítio na cidade de Mafra.
(47) 9 9671-0396.
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

APARTAMENTOS

APARTAMENTO DE  DOIS 
QUARTOS NO CAMPO DAA 
ÁGUA VERDE
Avenida nazir cordeiro, 389, 
próximo ao Panificio Bruda. 
(47) 3624 1321, falar com 
Ivan.

VENDO APARTAMENTO
EM ITAPOÁ
(47) 3622-2655.

VENDO APARTAMENTO
NO RESIDENCIAL
FLOR DE LIS
Segundo piso, sol da tarde. 
Sacada fechada com blindex 
e com churrasqueira, sala, 
cozinha, lavanderia, 3 quar-
tos e banheiro.
R$200 mil vazio. R$210 mil 
com os móveis planejados 
da cozinha, sala, lavanderia, 
sacada, banheiro e quarto 
casal. (47) 9 8826-1447

VENDO APARTAMENTO
EM CURITIBA
87 m², com vaga na gara-
gem. Bairro Rebouças, próxi-
ma a faculdades e shopping.
(47) 3622-0808.

APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, área de 
serviço, sacada e garagem. 
R$ 250 mil.
(47) 9 9680-2520.

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com 
um quarto, mobiliado.
Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

CASAS

CASA DE PRAIA EM
SÃO FRANCISCO
Bairro Ubatuba, 1300km da 
praia. Alvenaria, casa de es-
quina, três quartos, banheiro, 
lavanderia, churrasqueira, co-
zinha e sala conjugada, poço 
semi-artesiano. Vende-se ou 
troco por casa em Canoinhas.
(47) 9 8491-5303 ou
(47) 9 8455- 1385.

VENDO OU TROCO CASA
Dois quartos, sala, cozinha e 
banheiro. Rua Pedro Gross-
kopf, 337, Piedade, Canoinhas 
- SC. (47) 3622-0848.

TERRENOS

17 ALQUERES DE TERRA
10,5 de plantio e 6,5 de 
caiva. Próximo ao bairro 
Piedade. (47) 3622-1428
(47) 9 9945-6231. 

LOTES NA RUA
ESTANISLAU 
SCHUMANN
Em Bela Vista do Toldo 
com 396 m por R$ 75 mil. 
Vende se terreno rural na 
Encruzilhada com dois 
alqueires e meio sendo um 
alqueire de lavoura por
R$ 170 mil.

NEGÓCIOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 28 DE AGOSTO DE 202024 CORREIO DO NORTEINFORME PUBLICITÁRIO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




